



Comisión Nacional
de Hidrocarburos

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Boletín de Prensa 001

18 de enero de 2017

Página 1 de 2

<http://www.gob.mx/cnh>

www.rondasmexico.gob.mx

@CNH_MX

LA CNH PRESENTA EL ESTUDIO SOBRE TRANSPARENCIA ELABORADO POR EL NATURAL RESOURCE GOVERNANCE INSTITUTE (NRGI)

El miércoles 18 de enero el Instituto para la Gobernanza de los Recursos Naturales (NRGI, por sus siglas en inglés) presentó el estudio ***“Mejores Prácticas Internacionales Para la Transparencia en la Administración De Contratos. Recomendaciones a la Comisión Nacional de Hidrocarburos del Gobierno de los Estados Unidos Mexicanos”***.

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) manifestó que la transparencia es su compromiso institucional prioritario y uno de sus mayores activos.

El estudio compara diversos enfoques y acciones en materia de transparencia entre los reguladores de energía a nivel internacional y plantea recomendaciones para mejorar la comunicación de la información relativa a los contratos petroleros.

Con la asistencia del Comisionado Presidente Juan Carlos Zepeda y del Comisionado Héctor Acosta de la CNH, el estudio fue presentado por Thomas Lassourd, *Senior Economic Analyst* del NRGI, y comentado por Vanessa Silveyra, Coordinadora del Programa Integridad Pública en el sector Privado, de la organización Transparencia Mexicana, A.C., y por Juan Manuel Diosdado, Presidente Ejecutivo Adjunto de CESPEDES, órgano perteneciente al Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

El estudio conjunta la revisión de la información disponible en el sitio web de la CNH, la normatividad vigente y las opiniones de profesionales e investigadores en diferentes países, entre los que destacan algunos miembros de la OCDE (Australia, Canadá, Chile y Noruega), y de las compañías con participación estatal (Codelco en Chile, Statoil en Noruega, entre otras) que tienen un papel tan importante como el de Pemex en México.

Al hacer la presentación del estudio, Thomas Lassourd (NRGI), destacó que la CNH tiene la oportunidad impulsar el compromiso de México con la transparencia y establecer un nuevo parámetro global para las divulgaciones y empoderar a las partes interesadas — tanto expertos como ciudadanos en general— para acceder a información relevante, oportuna y entendible con respecto al cumplimiento de las obligaciones legislativas y contractuales y los procesos para la toma de decisiones del gobierno. Hacer esto, enfatiza el documento, “podría ayudar a incrementar la confianza del público y la responsabilidad en el sector petrolero, así como ayudar a la CNH a optimizar y mejorar la eficiencia de sus obligaciones administrativas”.

El estudio, señala que “el énfasis sobre la transparencia es un componente importante de los esfuerzos que está llevando a cabo el país para incrementar la confianza pública en cuanto a la administración de recursos naturales en México”.

Vanessa Silveyra, representante de la organización Transparencia Mexicana, A.C., reconoció la apertura y disposición por parte de la CNH para ser evaluados en sus procesos en materia de transparencia a través de un estudio exhaustivo que recoge las mejores prácticas a nivel internacional, y mencionó que esto va en el mismo camino de la presentación de la candidatura por parte de México de la Iniciativa para la Transparencia de Las industrias Extractivas (EITI) por sus siglas en inglés.

Por su parte, Juan Manuel Diosdado, mencionó que es necesario desarrollar protocolos de comunicación que permitan entregar información relevante para cada uno de los diferentes grupos de interés que van desde el usuario especializado hasta el ciudadano de a pie.

Héctor Acosta, Comisionado de la CNH, dijo que el propósito final de todas las actividades de transparencia y rendición de cuentas de la CNH deben ser llevar el beneficio al propietario de los recursos naturales de la Nación que son las comunidades y sociedad civil.

Finalmente, Juan Carlos Zepeda, señaló que la presentación de este estudio es parte de un esfuerzo para fortalecer la transparencia de la Comisión. En esa línea de compromiso, comentó que, en la CNH, “hemos convocado a organizaciones representativas de la sociedad civil para formar un Grupo para la Transparencia y la rendición de cuentas de nuestra institución”.

En la presentación de este reporte, estuvieron presentes investigadores, académicos y representantes diversas organizaciones de la sociedad civil reconocidas por su interés sobre la transparencia y la rendición de cuentas, entre las que destacan: Transparencia Mexicana, A.C.; Métrica Ciudadana, A.C.; FUNDAR, Centro de Análisis e Investigación; CESPEDS-CCE; el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO); el Project on Organizing, Development, Education, and Research (PODER, por siglas en inglés), entre otras.
